
Ata da Sessão do Conselho Universitário da Universidade Federal do Paraná realizada em 1 
15 de março de 2012. 2 
Aos quinze dias do mês de março do ano dois mil e doze, às nove horas, na Sala do Conselho 3 
Universitário, reuniu-se o Conselho Universitário da Universidade Federal do Paraná sob a 4 
presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Zaki Akel Sobrinho. Presentes o Vice-Reitor, 5 
Professor Doutor Rogério Andrade Mulinari e os Conselheiros Titulares Altair Pivovar, Ana 6 
Maria Silvello Pereira, André Ribeiro Giamberardino, Andréa do Rocio Caldas, Armando Luiz 7 
Nicolini Delgado, Bruno Lopes da Silva, Claudete Reggiani, Daniela Biondi Batista, Daniela 8 
Resende Archanjo, Dieval Guizelini, Christian Mendez Alcantara, Donizeti Antonio Giusti, 9 
Eduardo Teixeira da Silva, Érico Massoli Ticianel Pereira, Eva Cristina Rodrigues Avelar 10 
Dalmolin, Luisa Fanes, Felipe Yamagutt dos Anjos, Flávio Massao Matsumoto, Jeroniza Nunes 11 
Marchaukoski, Giselle Munhoz Alves, José Olivir de Freitas Junior, Luis Eduardo de Souza 12 
Lelis, Luiz Antonio Passos Cardoso, Luiz Cláudio Fernandes, Marcos Antonio Marino, Marcus 13 
Vinicius Ribeiro F. Dos Santos, Maria Tarcisa Silva Bega, Mario Antonio Navarro da Silva, 14 
Mitzy Tânnia Reichembach, Neide Brun, Ney Pereira Mattoso Filho, Regina Maria Hartog 15 
Pombo Rodriguez, Ricardo Marcelo Fonseca, Romualdo Wandresen, Salem Ibrahim, Sílvia 16 
Helena Soares Schwab, Sônia Maria Breda, Tânia Cristina Ribeiro, Valdo José Cavallet, Vicente 17 
Pacheco, Vilson Kachel, Wilson Venzel Messias e Wueverton Miguel Fontoura Gonçalves. 18 
Presentes também os Conselheiros Suplentes David José de Andrade Silva, Deise Cristina de 19 
Lima Picanço, Vinicius Morandini Martins, Mario de Paula Soares Filho, Mariana Felix de 20 
Souza, Wilson Alcântara Soares, Fernando Marinho Mezzadri, Arislete Dantas de Aquino, 21 
Gustavo Boese Pereira, Ana Vitória Fischer da Silva, Lúcia Helena Ribeiro e Theo Roorda. 22 
Presentes ainda a Pró-Reitora de Assuntos Estudantis, Professora Rita de Cássia Lopes, a Pró-23 
Reitora de Gestão de Pessoas, Senhora Laryssa Martins Born, a Pró-Reitora de Extensão e 24 
Cultura, Professora Elenice Mara Matos Novak e a Pró-Reitoria de Graduação, Professora Maria 25 
Amélia Sabbag Zainko. Justificaram suas ausências os Conselheiros Almir Antônio Urbanetz, 26 
Dalton Luiz Razera, Liane Maria Bertucci, Luiz Carlos Baeta Vieira e Maria Inês Hamann 27 
Peixoto. Havendo quorum o Presidente declarou aberta sessão informando que a ata da reunião 28 
anterior será apresentada na próxima sessão. Nos informes o Presidente comunicou às ações que 29 
estão sendo desenvolvidas pela UFPR em relação ao acidente ocorrido na base brasileira na 30 
Antártida onde alunos de pós-graduação da nossa instituição desenvolviam pesquisas junto com 31 
outros cientistas. O Presidente também comunicou convênio firmado com a UFPR para 32 
participação nos jogos olímpicos de 2016. Encerrando os informes da mesa o Presidente 33 
registrou as comemorações dos 30 anos do Centro de Estudos do Mar. Ordem do Dia: 01) 34 
Processo nº 005195/2012-58 - Plano Anual de Utilização do FDA. (homologação) 35 
Interessada: PROPLAN. Relator Conselheiro Vicente Pacheco. A pedido do Relator o processo 36 
foi retirado de pauta para ser apresentado na próxima sessão. 02) Processo nº 099999/2011-29 - 37 
Criação do Departamento de Motricidade e Funcionalidade Humana. Interessado: Setor de 38 
Ciências Biológicas. Relator de vista: Conselheiro José Olivir de Freitas Júnior. Relator original: 39 
Conselheira Maria Tarcisa Silva Bega. Antecedendo a leitura do parecer de vista o Conselho 40 
autorizou a manifestação sobre o assunto por parte de um grupo de professores lotados no 41 
Departamento de Educação Física. Em resumo os professores registraram os prejuízos 42 
acadêmicos com a criação de um novo departamento vinculado ao Curso de Educação Física 43 
manifestando posição contrária à proposta encaminhada para a aprovação do COUN. Após o 44 
pronunciamento, o grupo de professores do Departamento de Educação Física retirou-se da 45 
sessão. Ainda nas preliminares o Conselheiro Mario Antonio Navarro da Silva solicitou que a 46 



matéria fosse analisada em regime de urgência. Sobre o pedido desenvolveu-se breve debate, 47 
sendo que diante das argumentações e da complexidade da matéria, o pedido de regime de 48 
urgência foi retirado pelo próprio propositor. Ato seguinte, passou-se a leitura do Relator de vista 49 
lavrado nos seguintes termos:“Considerando que o processo apresenta vício de origem e 50 
irregularidades na tramitação e aprovação de partes integrantes nos Conselhos Superiores, sou 51 
desfavorável à criação do Departamento de Motricidade e Funcionalidade Humana. 52 
SUGESTÕES; NOTAS; OBSERVAÇÕES, ADENDOS: Sugiro que o interessado retorne a 53 
discussão ao início, aplicando a ampla discussão no âmbito do Colegiado do Curso e do 54 
Departamento de Educação Física primeiramente e que passe pelas instâncias imediatas em 55 
seguida. Sugiro também que os professores atualmente lotados na Direção do Setor de Ciências 56 
Biológicas sejam novamente lotados no Departamento de Educação Física até que nova 57 
tramitação para a criação de novo departamento, caso haja, seja realizada. Salvo melhor juízo, 58 
é o parece”. Em seguida, passou-se a leitura do parecer original apresentado nos seguintes 59 
termos: “Pelo exposto no histórico e análise do processo em tela, em cumprimento ao artigo 23 60 
do Estatuto da UFPR, encaminho meu parecer FAVORÀVEL à criação do Departamento de 61 
Motricidade e Funcionalidade Humana-DMFH do Setor de Ciências Biológicas, composto pelos 62 
professores que assinaram termo de adesão ao mesmo. Recomendamos que o SCB constitua, no 63 
prazo máximo de sessenta dias, comissão composta por docentes, técnico-administrativos e 64 
estudantes de graduação e pós-graduação para acompanhar a implantação físico-65 
administrativa do DMFH, a recomposição do Colegiado dos cursos de graduação e Pós-66 
Graduação em Educação Física, bem como todas as decisões emanadas pelo parecer de criação 67 
contidas no parecer aprovado pelo CEPE. Recomendamos também que os resultados dos 68 
trabalhos desta comissão sejam aprovados pelo Conselho do Setor de Ciências Biológicas e 69 
encaminhados ao CEPE para conhecimento, no prazo de um ano a partir da aprovação deste 70 
parecer”. Em discussão, o Conselheiro Luiz Cláudio Fernandes, na qualidade de Diretor do 71 
Setor de Ciências Biológicas, registrou os fatos históricos que envolviam a criação do 72 
departamento ora proposto, aliado aos benefícios que o mesmo trará para o Curso de Educação 73 
Física da UFPR. A fala do Conselheiro Luiz Cláudio Fernandes foi complementada pelo 74 
Conselheiro Fernando Marinho Mezzadri, como professor da área de Educação Física. Ainda em 75 
discussão o Conselheiro Wilson Alcântara Soares registrou o disposto no artigo 7° do Estatuto da 76 
UFPR referente à vedação da duplicação de meios para a realização de fins idênticos, 77 
observando a importância deste dispositivo estatutário para que este Conselho não incorra em 78 
ilegalidade. Após mais algumas manifestações a discussão foi sobrestada com o pedido de vista 79 
dos autos formulado pela Conselheira Jeroniza Nunes Marchaukoski. Face ao adiantado da hora 80 
os demais processos foram transferidos para a pauta da próxima sessão, a saber: 03) Processo nº 81 
016734/2010-12 - Proposta de alteração da Resolução nº 05/07-COUN que estabelece 82 
condições para incorporação de vantagem de dedicação exclusiva ao docente que ingressar 83 
no regime de trabalho conforme Res. 108/00-CEPE. Interessado: Departamento de 84 
Administração de Pessoal. 04) Processo nº  080787/2011-78 - Processo Administrativo 85 
Disciplinar / Processo disciplinar estudantil referente ao Processo nº 069821/2011-53 – 86 
indiciado Wanderley Almeida. Interessada: Coordenação do Curso de Engenharia Civil. 87 
05) Processo nº 085946/2011-21 - Criação de Mestrado Profissional em Enfermagem. 88 
Interessado: Departamento de Enfermagem. 06) Processo nº 058034/2010-03 - Recurso 89 
contra decisão da 1ª Câmara do CEPE contrária ao pedido de Revalidação de Diploma de 90 
Doutorado em Ciências Empresariais. Interessada: Rosangela Nunes Ramos. 07) Processo 91 
nº 028233/2010-89 - Recurso contra decisão da 1ª Câmara do CEPE contrária ao pedido de 92 



Revalidação de Diploma de Mestrado em Administração. Interessada: Dulcimar Rosa 93 
Ferreira. 08) Processo nº 119479/2010-69 - Recurso contra decisão do Reitor favorável à 94 
demissão de servidor federal. Interessado: Edson Ribas Cassou. Livre a palavra o 95 
Conselheiro Valdo Cavallet, na qualidade de Diretor do Setor Litoral registrou que o Curso de 96 
Fisioterapia que estará sendo criado em Curitiba será um novo curso independente do que está 97 
sendo ofertado no Setor Litoral. Ainda livre a palavra e em relação à criação do Departamento de 98 
Motricidade e Funcionalidade Humana, a relatora original, Conselheira Maria Tarcisa Silva 99 
Bega, registrou ter se pautado exclusivamente no rito processual da matéria, independente das 100 
questões pessoais que envolvem conflitos no Departamento de educação Física. Nada mais 101 
havendo a tratar o Presidente agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão, da 102 
qual eu, Dionei José da Silva, lavrei a presente ata.  103 


